

墨田区議会

自由民主党会派報

発行
墨田区議会自由民主党
墨田区吾妻橋1-23-20
発行責任者 中村光雄
編集責任者 出羽邦夫

区議会ホームページ
<http://www.city.sumida.tokyo.jp/~kugikai/>

第二回定例会・17年度 決算委員会を通じ、墨田区 の進展に努めました



庁舎屋上より「すみだタワー」建設予定地を望む



企画総務委員会

(10月2日～4日)

地域都市委員会

(10月3日～5日)

構造改革の推進施策について

情報化推進策について

北海道札幌市

まちづくりの施策について

各常任委員会は、年に一回、先進施策都市の視察を行っています。墨田区で抱えている問題、これから取組む施策などの研究のため、各地自治体に調査依頼をし、訪問させていただけます。

ちなみに、我が墨田区には、各地自治体から年間二十件程の視察依頼があり、主な調査項目は、「雨水利用」や「中小企業対策」などです。

今回、各委員会が行った管外行政調査は次のとおりです。

管外行政調査



中田邦友議長（左）・坂下修委員長（右）

十七年度決算に対する意見を開陳（概要）

墨田区議会自由民主党を代表し、平成十七年度墨田区一般会計決算、国民健康保険特別会計決算、老人保健医療特別会計決算、介護保険特別会計決算四件に対し、認定をする立場で意見を述べさせていただきます。

十七年度決算は黒字決算、そして、平成十五年度を境にして二年連続特別区税の増収、並びに公債比率の減少とのことでしたが、「いざなぎ景気」を上回る好景気といわれている中で、依然として墨田区内にその実感が表れていない。区債残高においても約四百億円弱。経常収支比率も区独自の区民サービスの飛躍的拡充は難しい状況にあります。また、財政圧迫の不安要素としては、平成十九年度実施の税フラット化による税収の影響、二〇〇七年問題、そして生活扶助、高齢者医療、介護保険関係等の費用の増大などが懸念され、予断を許さない状況であります。今後のさらなる財政改革の実施、また、みだタワー周辺整備並びに観光施設、北斎館建設、錦糸総合体育館建設等を見越した基金の充実が不可欠であり、区財政運営については、引き続き緊張して取組んでいただきたい。

歳入においては、国民健康保険料の徴収をはじめ各滞納額の回収率五六年以上の確保に向けて不退転の決意で望んでいただきたい。

歳出においては、さらなる職員定数の削減、清掃職員を含む特

墨田区議会自由民主党を代表し、平成十七年度墨田区一般会計決算、国民健康保険特別会計決算、老人保健医療特別会計決算、介護保険特別会計決算四件に対し、認定をする立場で意見を述べさせていただきます。

十七年度決算は黒字決算、そして、平成十五年度を境にして二年連続特別区税の増収、並びに公債比率の減少とのことでしたが、「いざなぎ景気」を上回る好景気といわれている中で、依然として墨田区内にその実感が表れていない。区債残高においても約四百億円弱。経常収支比率も区独自の区民サービスの飛躍的拡充は難しい状況にあります。また、財政圧迫の不安要素としては、平成十九年度実施の税フラット化による税収の影響、二〇〇七年問題、そして生活扶助、高齢者医療、介護保険関係等の費用の増大などが懸念され、予断を許さない状況であります。今後のさらなる財政改革の実施、また、みだタワー周辺整備並びに観光施設、北斎館建設、錦糸総合体育館建設等を見越した基金の充実が不可欠であり、区財政運営については、引き続き緊張して取組んでいただきたい。

歳入においては、国民健康保険料の徴収をはじめ各滞納額の回収率五六年以上の確保に向けて不退転の決意で望んでいただきたい。

歳出においては、さらなる職員定数の削減、清掃職員を含む特

委員長 坂下修
委員 早川幸一、西原文隆、中村光雄、小池武二、
出羽邦夫、中嶋常夫、桜井浩之
墨田区議会自由民主党・桜井浩之委員

17年度決算に対する意見を開陳（概要）



平成17年度決算特別委員会

（10月17日～31日）

総務大臣表彰
早川幸一、瀧澤良仁
両議員に贈られる

されていることから、保護者への指導も積極的に行うことを望む。

観光まちづくりについては、今後の行政施策の大きな目玉となる「すみだタワー」は、墨田区だけでなく周辺区、東京全体への波及効果もあると考えられる。従つて、すみだタワー周辺整備についてはグランドデザインが示されたが、今後の基本計画については、国、東京都、東武鉄道側としっかり連携、情報交換しながら策定を図ら需要。また、東武鉄道側とは、大踏切の解消を引き続き強く要望すべきと考える。

「北斎館」建設については、総合的に北斎通りに面するこことが望ましい。観光客の回遊性も重視すべきであり、緑町公園への建設も視野に入れることが考えられる。施設規模、内容等を検討し、建設コスト、ランニングコストを含めた、区の財政規模に無理がない施設計画と地域が一体となつたまちづくりを望みたい。また、北斎館の運営については、小布施や津和野との連携も行うべきだと考える。更に、墨田区内への観光客出入り口となる主

要駅については、駅のバリアフリー化が求められる。鉄道事業者と協議し、積極的な協力を求めることが必要と考える。

介護保険特別会計については、平成十八年に自立支援法が施行され、その不満の多くは、新たな認定結果による介護サービスの低下に集中している。とりわけ障害者が弱者が利用していたベッドである。過日、東京都がその助成制度を実施したこともあり、墨田区としては、その差額分を支援すべきだと要望する。また、引き続きケーブルマネージャーの育成、指導及び適正な認定と、認定に会議の充実、また、消防署、消防団、弱者サポート隊との連携を強化し、災害時の弱者救済体制の確立を行なうべき。また、壊れない街づくりを目指すためにも、耐震改修を促進する新たな施策を講じる必要があると考える。

子育て支援については、保育園待機児解消を図るために、区の新たな保育園の設置、幼稚園における幼保二元化としての機能の拡充を求める。また、在宅保育児との公平性を担保するために特別保育の早期拡充、そして、設置予定の子育て総合センターを核として、子育て相談センター並びに児童館を含む子育て相談窓口を充実し、子育てサポート体制の強化を望む。乳幼児医療助成については助成対象を中学生まで早期に拡充すべきである。

学力向上対策については、学力向上プランの実施結果に基づき、適切に学校や生徒児童に指導できるかが重要。三年間を通じて一定の成果が見えているものの、その中でも学校の学力格差が表面化している。異なる基礎学力の着向上を図ると共に、学校間の学力格差の解消に努められたい。また、現在の学校に対する外部評価については不十分と考える。開かれた学校を目指すためにも、学校全体の情報公開を積極的に行なうことが真の学校評価につながると考える。また、家庭における教育が重要視されることは強調するものである。



会派を代表し意見を述べる桜井浩之委員

この総務大臣表彰は、区議会議員を三十五年以上務めた方に贈られるもので、このたび早川、瀧澤両議員がその栄に浴されました。



中村光雄幹事長を囲んで、喜びの早川・瀧澤両議員

内閣総理大臣・厚生労働大臣 究
平成十八年九月

よつて、墨田区議会は政府に対し、障害者が必要とするサービスを受けることができるよう、ガイドヘルプや介護を伴う外出支援などの移動支援事業、並びに日常生活用具給付事業等の各種事業の負担軽減措置を実施するための十分な財政措置を講じると共に、国会で付帯決議をよく斟酌し新基本計画、平成19年度予算編成も含められます。また、現在の学校に対する外部評価について、今後は墨田区政運営に反映されることを強く要望するものである。

よつて、墨田区議会は政府に対し、障害者が必要とするサービスを受けることができるよう、ガイドヘルプや介護を伴う外出支援などの移動支援事業、並びに日常生活用具給付事業等の各種事業の負担軽減措置を実施するための十分な財政措置を講じると共に、国会で付帯決議をよく斟酌し新基本計画、平成19年度予算編成も含められます。また、現在の学校に対する外部評価について、今後は墨田区政運営に反映されることを強く要望するものである。

よつて、墨田区議会は政府に対し、障害者が必要とするサービスを受けることができるよう、ガイドヘルプや介護を伴う外出支援などの移動支援事業、並びに日常生活用具給付事業等の各種事業の負担軽減措置を実施するための十分な財政措置を講じると共に、国会で付帯決議をよく斟酌し新基本計画、平成19年度予算編成も含められます。また、現在の学校に対する外部評価について、今後は墨田区政運営に反映されることを強く要望するものである。

第3回定例会での質問概要

平成18年9月12日~29日

代表質問



出羽邦夫

●墨田区基本計画について

①行政側の「すみだ」らしさへの認識は

問 墨田区基本計画の策定、実施にあたっては、住民の目線で、共にまちづくりをしていくという、墨田区好きの職員が必要であると思うが、区長は職員に対しどのように訓辞をされ、また、期待をもつて

答 自分たちのまちは自分たちでつくるという自治の原点に立つて、より一層の住民参画を図つて、より一層の行政運営を考え、区民と共に歩む下町人情に支えられた「やさしいまちすみだ」の実現に寄与することを期待している。

②「すみだ」らしさを伸ばす施策は

問 黒田区では防災対策に力をいれ、不燃化助成や雨水利用への助成など、すみだらしい施策を行ってきたが、これからも、他の自治体で好評であるからと安易に導入することなく、すみだらしさを伸ばす施策を行つていただきたいが区長の見解は。

答 本区の地域特性を最も表しているものは、江戸下町庶民文化発祥の地、主都東京を支えるものづくりのまち、人情あふれたコミュニティがいきづくまち、この三つだと考える。これらを中心に、すみだらしさを更に伸ばす施策を積極的に展開することにより、住んでよく、働いてよく、一度は訪れてみたい魅力があふれたまちづくりを推進していく。

●障害者自立支援法に基づく地域生活支援について

①軽減措置はどうなるか

問 実施されるが、墨田区としてはどの

●すみだタワー(仮称)について

①すみだタワーの事業主体は

問 事業主体はどのような構成で、その権限、事業内容は、そして墨田区のかかわりと発言力、出資額はどのくらいになるのか。協議の進捗状況を知りたい。

答 東武鉄道の百パーセント出資で新東京タワー株式会社を設立したが、出資者や事業運営者の募集等については公表する段階に至っていない。区としては、一定の発言権を確保しておくためにも出資の必要があると認識しており、今後の協議の進展を見ながら、区議会にも報告し相談していかたい。いずれにしても、新タワーを起爆剤とした観光のまちづくりや防災機能の充実をはじめとする安全安心のまちづくりの推進といった行政課題に積極的に取組む必要があると考えている。

②テレビのデジタル化への対応は

問 現行のアナログテレビ放送は、平成二十三年をもつて終了し地上波デジタル放送に移行するが、この放送を受信するには、チューナーとアンテナが必要になる。また、さくらケーブルテレビを利用している人はどうすれば見ることができるか、

答 視聴者の対応としては、地上デジタル放送対応テレビへの買い替え、現在使っているテレビにデジタルチューナーを接続する、ケーブルテレビに加入する、という三つの方法が示されている。多くの家庭で対応が行われるものと想定している。

③「すみだ」らしさを伸ばす施設は

問 黒田区では防災対策に力をいれ、不燃化助成や雨水利用への助成など、すみだらしい施策を行つてきたが、これからも、他の自治体で好評であるからと安易に導入することなく、すみだらしさを伸ばす施策を行つていただきたいが区長の見解は。



一般質問

沖山仁

①都区制度のあり方及び平成19年度以降の都区財政調整に係る主要五課題について

答 本区の地域特性を最も表しているものは、江戸下町庶民文化発祥の地、主都東京を支えるものづくりのまち、人情あふれたコミュニティがいきづくまち、この三つだと考える。これらを中心に、すみだらしさを更に伸ばす施策を積極的に展開することにより、住んでよく、働いてよく、一度は訪れてみたい魅力があふれたまちづくりを推進していく。

●京成曳舟駅高架事業に伴う早期解決策について

①京成曳舟駅高架事業に伴う早期解決策について

●京成曳舟駅高架事業に伴う早期解決策について

問 本事業の早期完成を目指すには、区側が東西ビューハイツ地区の構想立案を深く検討し、建築制限の緩和に考慮するなど、区分所有者の生活環境と保全対策等を早急に関係機関に強力に要請を行うことが必要だと思うが、区長の見解を伺う。

答 また、敷地権を買収する予定の側道は、幅員六メートルの計画に沿つてまちの利便性、安全性、快適性などを考慮して計画されなければならないが、どのように考えるか。

更に、京成曳舟駅前の明治通り歩道橋が撤去される効果を考えると、混雑する駅前歩道の通行が改善され、地震時の転倒、維持費の節約など、かなりの効果が期待されるよう要望する。

答 高架事業に伴う用地買収については、墨田区が担当する分については完了しているが、東京都分については都が買収交渉を継続していくとしている。

会派の調査研究活動

○千歳市・旭川市 (7月19日~21日)

調査項目Ⅱ市内循環バス・観光施策

「すみだタワー」の建設に伴い、墨田区においても導入が求められる区内循環バスの参考となるため、千歳市・旭川市の運営方法、経費、問題点等を

調査し、また旭川市では、日本一の集客力を誇る「旭山動物園」の集客努力、発想の転換について意見交換をさせていただいた。



側道に隣接する共同住宅の建築制限について、現時点では都の理解が得られていないのが現状だが、事業計画案が早期にまとめられるよう、引き続き支援をしてまいりたい。また、側道整備については、共同住宅の居住者から騒音や交通安全面など環境面の配慮を求める意見も多く、区としても、交通管理者とも調整しながら景観や環境面に配慮する方向で検討を進めていく。

明治通りの横断歩道橋の撤去については、具体化に向けて東京都など関係機関との調整を図つてまいりたい。

問 都区協議会の合意に基づき都区の

取り方検討会が設置されたと聞くが、その後の経過と現在の状況について伺う。

今後の最大の課題は都区の事務分配だが、事務の切り離しや再編を含めた特別区のあり方、財政制度のあり方など、主要五課題の解決策がどのように示されるのか注意

深く見守つていかなければならない。さらに、清掃工場の整備に関する財源の取扱い、

小中学校改築経費に係る単価、改築規模等の改善、都市計画事業実績に見合った交付金総額や交付率の弾力化など問題が山積している。三位一体改革の影響に伴う平成十九年度度以降の調整率についての見通しと、これら五課題に取組む区長の決意を伺う。

この検討会では、都区の事務分配、区税世帯のうち住民税課税世帯は5%、住民税非課税世帯は3%とする予定である。

②障害者の就労支援の強化は

問 障害者の就労と社会参加をうながすために、すみだふれあいセンター内に障害者就労支援センターを立ち上げ、三十四人を就労に結び付けたと聞くが、障害者がその適性や能力に応じて仕事をするのは非常にかなうものである。今後、区は就労支援をどう強化していくか。

答 社会福祉法人とも連携し、利用者が必要なサービスが受けられるよう福祉事業所を再編し、就労支援の強化に努める。既存の就労支援センターと連携をとり訓練をする就労移行支援型作業所も整備するが、就労に必要なマナーや知識の習得、訓練をする就労移行支援型作業所も整備するなど、区分所有者の生活環境と保全対策を深く検討し、建築制限の緩和に考慮するなど、区分所有者の生活環境と保全対策を深く検討し、建築制限の緩和に考慮するなど、区分所有者の生活環境と保全対策等を早急に関係機関に強力に要請を行うことが必要だと思うが、区長の見解を伺う。

答 また、敷地権を買収する予定の側道は、幅員六メートルの計画に沿つてまちの利便性、安全性、快適性などを考慮して計画されなければならないが、どのように考えるか。

更に、京成曳舟駅前の明治通り歩道橋が撤去される効果を考えると、混雑する駅前歩道の通行が改善され、地震時の転倒、維持費の節約など、かなりの効果が期待されるよう要望する。

答 高架事業に伴う用地買収については、墨田区が担当する分については完了しているが、東京都分については都が買収交渉を継続していくとしている。

躍進!! 改革自民党

墨田区のあらゆる分野で活躍する我が会派議員



△押上西原
二二一九五七〇
一25文隆
企画総務委員会委員長
議会運営委員会委員
都市開発・交通対策特別委員会委員
墨田まちづくり公社評議員
墨田区社会福祉事業団評議員



△墨田瀧澤
三六一四〇〇三
三六一四一
良仁
墨田区監査委員会
企画総務委員会
都市開発・交通対策特別委員会
民生委員推薦会
都市計画審議会



△石原早川
三六一七〇〇八
三六一七一
一
行財政改革等特別委員会
会委員長
地域都市委員会委員
民生委員推薦会
都市計画審議会
墨田区文化振興財団評議員

皆様のご意見、ご要望は、
お近くの自由民主党会派の議員にお寄せくださいますよう
お願い申し上げます。

私たち議員団は、墨田区民の多種多様な要望に広くアンテナを張り、より良き「明日のすみだ」実現のため、一致団結して日々の活動に邁進しています。



△向坂下島
三六一八六二五二四
一18修
区民教委員会副委員長
災害対策特別委員会委員
墨田まちづくり公社評議員
墨田区社会福祉事業団評議員



△堤通中澤
三六一七〇七四〇
一五九進
福祉保健委員会副委員長
行財政改革等特別委員会
障害者施策推進協議会
都市計画審議会



△京島阿部
三六一七一四八四
三六一七一四男
区民教委員会委員
情報化対策特別委員会委員
墨田まちづくり公社評議員
墨田区社会福祉事業団評議員



△墨松野
三六一〇三八六三
三六一〇七
弘子
都市開発・交通対策特別委員会
情報化対策特別委員会委員
墨田まちづくり公社評議員
墨田区社会福祉事業団評議員



△両中國村
三六一七八七〇
三六一七八七〇
光雄
議会運営委員会委員長
区民教委員会委員
都市開発・交通対策特別委員会
都市計画審議会
墨田まちづくり公社評議員
墨田区文化振興財団評議員



△八田広中
三六一七〇一四
一39邦友
墨田区議会議長
福祉保健委員会委員
情報化対策特別委員会委員
墨田区土地開発公社理事
墨田まちづくり公社理事
墨田区文化振興財団理事
墨田社会福祉事業団理事



△業中嶋
三六一二七八九四
三六一二七八九四
企画総務委員会委員
行財政改革等特別委員会
国民健康保険運営協議会
墨田まちづくり公社評議員



△八出広羽
三六一六五八三四
三六一六五八三四
福祉保健委員会委員長
議会運営委員会委員
行財政改革等特別委員会
国民健康保険運営協議会
墨田区社会福祉事業団評議員



△本木内
三六二四八二三五
三六二四八二三五
地域都市委員会委員長
災害対策特別委員会委員
議会運営委員会委員
廃棄物減量等推進審議会
環境審議会委員
墨田まちづくり公社評議員



△八小池
三六一七八四
三六一七八四
武二
墨田区基本計画調査特別委員会
委員長
福祉保健委員会委員
情報化対策特別委員会委員
障害者施策推進協議会
墨田区社会福祉事業団
評議員
墨田区文化振興財団評議員

編集後記

いま、私たちは「墨田区基本計画」の策定に取り組んでいるところであります。この計画は、五年ごとに見直しをされるものですが、今回は、二十年目の「墨田区基本構想」を含む大きな見直しであります。

来年度予算編成に関することでもあり、次の世代に責任ある改革と、歴史・文化・伝統のより良き継続のため、わが会派十六名の総力を結集し、互いの経験や情報を分かち合い、協議を重ね、第四回定期会に向けて準備を進めています。

各種団体や区民の方々の、区に対するご要望、ご意見をじどしお寄せいただいて、より充実した基本計画の策定並びに予算編成に望みたいと考えておりますので、皆様方の更なるご指導、ご鞭撻を宜しくお願い申し上げます。

(出羽邦夫記)



△樋口敏郎
三六一七四一九
三六一七四一九
企画総務委員会委員
議会運営委員会委員
災害対策特別委員会委員
消防団運営委員会
青少年問題協議会



△立桜井浩之
五六三一七五七
レジデンス石原210
立桜井浩之
区民教委員会委員長
情報化対策特別委員会委員
消防団運営委員会
学童灾害共済審査会



△京沖島山
三六一〇五〇
三六一〇五〇
仁
地域都市委員会委員
災害対策特別委員会委員
墨田区情報公開制度及び個人情報保護制度運営審議会
都市計画審議会
墨田まちづくり公社評議員